

LAS DIVISAS AL DÍA

Dólar



DIVISA DÓLAR
COMPRA..... 18.90
VENTA 20.40

Euro



DIVISA EURO
COMPRA..... 23.70
VENTA 24.90

Captación de dólares

Difieren Ley del Banxico a 2021 y sugieren comisión bicameral

Pendiente. Legisladores de Morena proponen grupo de trabajo para plantear una nueva propuesta; la decisión de los diputados benefició al peso, que tuvo su mayor avance diario desde el 9 de septiembre

FERNANDO DAMIÁN, SILVIA ARELLANO Y SILVIA RODRÍGUEZ/CDMX

Tras las advertencias del Banco de México (Banxico), instituciones financieras y analistas por los riesgos que conllevan las reformas a la Ley del Banxico en materia de captación de divisas extranjeras en efectivo, la mayoría parlamentaria de Morena en San Lázaro decidió aplazar la discusión y votación de éstas hasta 2021.

Ante la reforma ya aprobada por el Senado, el Banxico ha señalado que no es posible rastrear el origen de los dólares en efectivo y por ello hay un alto riesgo de captar recursos de procedencia ilícita; esto puede provocar que instituciones internacionales lo sancionen e incluso que congelen sus recursos como las reservas internacionales.

Por su parte, los senadores y diputados de Morena propusieron la creación de una comisión bicameral de trabajo para plantear una nueva propuesta sobre dicha ley, para poderla discutir en el próximo periodo de sesiones.

El objetivo es que durante las tres primeras semanas de enero el grupo trabaje para elaborar un producto legislativo que deberá quedar listo a principios de febrero, en el segundo periodo ordinario.

La moneda se fortalece

De acuerdo con analistas de Grupo Financiero Monex, tras esta noticia el peso fortaleció el movimiento bajista de la cotización de la mañana de ayer, para apuntalar ganancias de más de 1.5 por ciento frente al dólar que continúa debilitándose por un mayor apetito por riesgo entre los inversionistas.

Los especialistas de Banco Base explicaron que el peso cerró la sesión con una apreciación de 1.60 por ciento o 32.4 centavos, cotizando alrededor de 19.92 pesos por dólar, siendo el mayor avance diario desde el 9 de septiembre y el peso



Arturo Herrera, titular de Hacienda, dijo que los diputados tomaron la medida adecuada. ARACELI LÓPEZ

Y ADEMÁS

Como el *outsourcing*, hasta febrero

Otra iniciativa que se pasó al siguiente periodo de sesiones, a celebrarse en febrero de 2021, fue el de la subcontratación u *outsourcing*. El pasado 9 de este mes el presidente Andrés Manuel López Obrador firmó en Palacio Nacional junto con representantes del sector privado y laboral un acuerdo en el tema de subcontratación, y ahí pidió a los legisladores aplazar la discusión y aproba-

ción de la reforma que envió a San Lázaro, para mejorarla. Mientras el CCE, Concamin y CTM aceptaron el acuerdo, quienes no firmaron fueron Coparmex, Canacintyra y el CNA. La de Banxico es la segunda iniciativa que el Congreso pospone por desacuerdos profundos con el sector empresarial, y en este caso por mucha preocupación en el sector financiero.

se ubicó como la divisa más apreciada en la canasta amplia de principales cruces.

Los analistas de Banco Base añadieron que al posponer la discusión de la reforma, se redujo la percepción de riesgo sobre México.

Entre las voces que manifestaron su preocupación por la reforma fue la agencia calificadora Moody's, pues dijo que ésta es negativa para la nota crediticia del país, debido a que daña la autonomía del ente monetario y eleva los riesgos de lavado de dinero.

Grupo de trabajo

En reunión de Junta de Coordinación Política, el líder de morenista en San Lázaro, Ignacio Mier, con-

firmó en sus redes sociales la determinación de integrar un grupo de trabajo para analizar el proyecto y escuchar a las instituciones financieras, al sector turístico y a los connacionales que envían remesas a sus familias en México, que son 30 millones de migrantes.

Por su parte, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, informó en conferencia que el grupo de trabajo para una nueva propuesta sobre la Ley de Banxico estará también integrado por funcionarios del Banco de México y la Secretaría de Hacienda.

Acompañado por Mier, Monreal dijo que la reforma a la Ley de Banxico se mantiene y su deliberación se amplía.

Coincidieron en que los beneficios que el proyecto de decreto pretende para que el efectivo en moneda extranjera que entre al mercado sea de actividades legítimas, en especial las provenientes de los migrantes y de turistas extranjeros, y que esas divisas fluyan de manera sencilla, segura y económica, sea en beneficio principalmente de las familias que dependen de esos trabajadores.

Hacienda aplaude decisión

El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, aplaudió la decisión de aplazar las reformas e indicó que no se analizaron las muy importantes implicaciones para el sistema financiero mexicano. Destacó en su cuenta de Twitter que un dato para la discusión es que alrededor de 99.3 por ciento de todas las remesas pasan ya por el sistema bancario y ésta es la ruta que se debe seguir operando para que lleguen de forma segura y con bajos costos.

Posponer la discusión redujo la percepción de riesgo de México: Banco Base

Celebran apertura

En un comunicado, el Banxico reafirmó su disposición para contribuir con el Congreso de la Unión en la discusión de las reformas “en un marco de respeto a la autonomía del Banco Central y a la integridad del sistema financiero mexicano, y se mantiene atento para participar en los trabajos de análisis y discusión que se lleven a cabo”.

El Banxico señaló que está dispuesto a trabajar en la construcción de un marco legal que beneficie a quienes reciben legítimamente divisas en efectivo

La Asociación de Bancos de México (ABM) también celebró la apertura de los legisladores para escuchar y tomar en cuenta las opiniones de la banca, del Banxico y otros actores interesados “con miras a fortalecer nuestro sistema financiero y mantener la estabilidad económica en beneficio del país” y se dijeron listos para presentar propuestas.

El Consejo Coordinador Empresarial y la Confederación de Cámaras Industriales reconocieron la decisión de diputados. ■